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Julio Capilla
� PTE DEL INSTITUTO DE CENSORES JURADOS DE CUENTAS

MARGALIDA RAMIS

J
ulio Capilla (Barcelo-
na, 1967) es el presi-
dente del Instituto de
Censores Jurados de
Cuentas en las Islas,

que representa a los miem-
bros que ejercen la audito-
ría. Balears cuenta con
unos 150 auditores regis-
trados, es decir, que pue-
den firmar informes, una
cifra que asciende a 400 si
se contabilizan todos los

profesionales que trabajan
en el sector. Es Baluard
acoge hoy unas jornadas
con motivo del Día del Au-
ditor, en las que, además
de la ponencia del presi-
dente del Círculo de Eco-
nomía de Catalunya, An-
tón Costas, se debatirán las
inquietudes del sector.

¿Cuál es la principal in-
quietud de los auditores?

—Aunque hay varias,
una de las principales es el

desarrollo del reglamento
de la ley de auditoría espa-
ñola aprobada en junio de
2016 sin consenso con la
profesión. Se trata de una
norma de difícil aplicación
y así lo consideró el propio
Consejo de Estado. Recla-
mamos que el reglamento
se consensúe con nosotros.

¿Qué debería recoger este
reglamento?

—Todo el tema de la in-
dependencia del auditor.

«Los ayuntamientos
deberían estar obligados
a realizar auditorías»

Julio Capilla intervendrá hoy en la jornada del Día del Auditor en Palma. � Foto: JOAN TORRES

La parte de independencia
de la actual ley es muy di-
fícil de entender e interpre-
tar, y se debe simplificar. Y
la independencia tiene que
ser a nivel personal y de
servicio. Se debe clarificar.

¿Por qué es tan importante
la independencia del audi-
tor?

—Porque vamos a dar
una opinión sobre los nú-
meros de una empresa. La
primera pregunta que se
puede hacer la sociedad es
cómo vas a ser indepen-
diente en tu opinión si el
que te está pagando es el
que va a recibir tu opinión.
¿Tú no vas al médico y
también le pagas? ¿Y qué
quieres que te diga, lo que
quieres oír o la realidad?
Quieres conocer la verdad,
entonces en nuestro caso es
lo mismo. Nosotros, de al-
guna manera, entramos en
la salud de la empresa y
queremos normalizar esta
cuestión en base a nuestra
credibilidad.

Y usando el símil de la me-
dicina, ¿cómo es la salud
de las empresas privadas
de Balears?

—En lo que hemos teni-
do mucha suerte es que te-
nemos un sector, que es el
turístico y todo lo que
arrastra, que ha tirado mu-
cho de la economía balear.
A pesar de haberse notado
la crisis, el efecto ha sido
menor que en el resto del
Estado. Esto genera que
ahora las empresas están
en una posición mejor a ni-
vel de crecimiento. Aun
así, hay deberes y cosas
por hacer. Los vientos de
cola también nos han favo-
recido y puede cambiar.

En términos de auditoría,
¿Cuál es su punto débil?

—En diciembre de 2014
el ministro De Guindos sa-

có una reforma de la ley de
sociedades para la mejora
del gobierno corporativo,
que se refiere al gobierno
de las empresas, es decir,
los administradores. Son
los que tienen que rendir
cuentas al accionista y te-
ner la seguridad de que
hay un control. Entonces,
todo lo que hace referencia
a ese control interno es el
punto de mejora de mu-
chas compañías.

¿Y si hablamos de empresa
pública, cómo está?

—Algunas, caso de la
EMT o la Funeraria de Pal-
ma, ya se auditan. Sin em-
bargo, los ayuntamientos
no se están auditando y es
una de las reclamaciones
de nuestro sector.

¿Por qué hay reticencia a
auditar en la Administra-
ción pública?

—Porque ha habido
otras prioridades y hay
que poner el cascabel al ga-
to. A lo mejor ahora es un
buen momento porque ha
habido muchos casos de
corrupción y de malas
prácticas.

¿Debería ser obligatorio?
—¿Por qué no? Claro

que sí que debería serlo.

La empresa privada que
no está obligada, ¿realiza
auditorías voluntarias?

—De cada vez más. El
auditor también asesora y
ayuda a la transparencia.

La denuncia del actual jefe de
la Patrulla Verde porque Cort pa-
raliza expedientes y obstruye el
trabajo policial acentúa el caos
que vive desde hace más de dos
años el cuartel de San Fernando,
con una plantilla dividida, des-
motivada y sacudida día tras día
por el caso de la corrupción.
Ahora que la jefatura del cuerpo
ya tiene una cabeza visible y se
tiene claro el tan anunciado orga-
nigrama, no debería dar la sensa-
ción de que hay unidades que
van por libre y que hay un sinfín
de luchas internas en el cuartel.

El Ajuntament de Palma debe
hacer todo lo posible para acele-
rar la concesión de licencias de
obra, ya que no es de recibo que
se acumule un retraso de ocho
meses como denuncian los pro-
motores. Es cierto que se ha in-
crementado mucho la solicitud
de licencias y que el departamen-
to que se encarga de darlas fue
desmantelado el pasado manda-
to, pero el Pacte debe actuar para
dar una solución urgente a este
asunto. En caso contrario, la me-
jora de la economía se podría ver
perjudicada.

Maria Salom se estrena a lo
grande en el cargo y casi sin ha-
ber aterrizado ya le tocará pro-
nunciar el discurso de celebración
del Día de la Constitución. No ca-
be duda de que la nueva delega-
da del Gobierno imprimirá un
perfil mucho más político al cargo
que su antecesora, Teresa Palmer.
A Salom le toca ser delegada con
un Govern de otro color político,
cosa que no pasaba con Palmer, y
cambia el panorama porque si el
Govern consigue mejoras para
Balears, también el PP querrá ren-
tabilizarlas en la figura de Salom.

La denuncia del jefe de la
Patrulla Verde acentúa
el caos en San Fernando

Cort debe hacer todo lo
posible para acelerar la
concesión de licencias

Primer discurso de Salom
el Día de la Constitución
con un perfil más político

LA GALERÍA

Daniel Bachiller, el biólogo
molecular que está en el centro
del conflicto de Podemos, tiene
asegurado su futuro profesional
pase lo que pase con el laborato-
rio de la Fundación Caubet Ci-
mera en el Hospital Joan March,
que tiene que quedar liquidado a
finales de año. Bachiller es un in-
vestigador por cuenta del Centro
Superior de Investigaciones
Científicas (CSIC), que es el orga-
nismo que le asigna el puesto.
Actualmente investigaba un pro-
yecto financiado por el CSIC y
un consorcio sobre el sida.

Bachiller investiga para
el CSIC y tiene resuelto su
futuro pase lo que pase

Maria Salom, delegada.

❝
«Las empresas de
las Islas tienen
buena salud por
el turismo»

Latasadebasuras
bajará4,5eurosen
2017por lasayudas
a la insularidad

N.D.

Los ciudadanos de Ma-
llorca pagarán el año que
viene 126,84 euros por ca-
da tonelada de basura
que generen, lo que supo-
ne una rebaja de 4,5 euros
con respecto a lo que han
pagado este año. La con-
sellera de Medi Ambient
del Consell de Mallorca,
Sandra Espeja, presentó
ayer la tasa de basura pa-
ra el año que viene y
anunció que también se
congelará la tarifa por el
tratamiento de lodos de
depuradoras, así como el
tratamiento de los resi-
duos animales.

La bajada de tarifa se
logra gracias a diversas
factores, entre los que se
encuentra un superávit
de 7,7 millones del año
pasado de los que 5 mi-
llones corresponden a las
compensaciones por insu-
laridad aprobadas por el
Gobierno de Mariano Ra-
joy en la anterior legisla-
tura. También hay una
mínima parte (200.000 eu-
ros) correspondiente a la
importación de residuos
del extranjero.

La consellera de Medi
Ambient explicó en una
rueda de prensa que las
tarifas se hacen de acuer-
do con una serie de previ-
siones entre las que se en-
cuentra el cálculo de to-
neladas que se
incinerarán: el año que
viene serán 520.000. El
Consell espera reducir en
el futuro el número de to-
neladas que llegan a la in-
cineradora y poder cerrar
así los dos primeros hor-
nos que se instalaron.
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XXV Trobada de
Graduats Socials
El Il·lustre Col·legi de Gra-
duats Socials de les Illes
Balears celebró la pasada
semana la XXV Trobada,
su fiesta anual, en el hotel
Nixe de Palma, con una
nutrida presencia de pro-
fesionales. Durante la gala

se distinguió a los colegia-
dos que cumplieron 15 y
25 años de colegiación y
se galardonó al magistra-
do Antoni Oliver con el
Premio Erga Omnes en re-
conocimiento a su labor
en defensa de la profe-
sión. En la imagen, Julià y
Oliver.

AGENDA

EN LOS PRÓXIMOS DÍASGrupo Banca March gana 80
millones hasta septiembre
Grupo Banca March obtuvo
hasta septiembre de 2016
un resultado neto atribuido
de 80 millones de euros.
Las menores plusvalías ob-
tenidas a lo largo de este pe-
riodo por la enajenación de
participaciones de Corpora-
ción Financiera Alba son el
principal factor que ha pro-
vocado una reducción del
20,6% en los resultados
consolidados de la entidad.

BANCA PRIVADA. El ne-
gocio de banca privada si-
gue siendo el de mayor di-
namismo y en el que se con-
centra el objetivo
estratégico de crecimiento
de Banca March. El número

de clientes de este segmen-
to creció un 12,6% respecto
a septiembre de 2015 y su
volumen de negocio un
6,8%. Los recursos fuera de
balance en esta área se in-
crementaron un 7,9% en el
mismo periodo, con un pa-
trimonio gestionado en si-
cav de 3.125 millones de eu-
ros, lo que consolida a la
gestora del grupo, March
Asset Management, como la
tercera del mercado espa-
ñol por volumen en la ges-
tión de estas instituciones.
A 30 de septiembre, la ges-
tora sumaba un patrimonio
total de 6.182 millones de
euros.

Los ingresos por comisio-

nes muestran síntomas de
estabilización, como reflejo
de la consolidación del mo-
delo de negocio hacia la es-
pecialización en banca pri-
vada y asesoramiento a em-
presas.

El modelo de negocio de
Banca March vuelve a verse
validado por la solidez de su
balance. El ratio de solven-
cia se situó a finales de sep-
tiembre en el 20,42%, el
mayor del mercado espa-
ñol. Por su parte, la morosi-
dad de la entidad alcanzó el
3,56%, la más baja del sec-
tor. Asimismo, apuesta por
el modelo de asesoramiento
especializado en la gestión
de patrimonios.

La asistencia sanitaria a los
accidentados de tráfico, a
debate en UBES
La Unión Balear de Entidades
Sanitarias (UBES) celebró el
viernes día 25 una Jornada Téc-
nica sobre Asistencia Sanitaria
para los Accidentados de Tráfi-
co. Asistió un centenar de profe-

sionales médicos, técnicos y
de aseguradoras. Se puso de
manifiesto la necesidad de res-
taurar la confianza entre asegu-
radoras y centros en la atención
sanitaria de los accidentados de
tráfico. Cada año se producen
en Balears 12.200 siniestros
con daño corporal.

Acuerdo entre
Caixabank y los
agroturismos
La Asociación Balear de
Agroturismos y Turismo
Interior suscribió el miér-
coles día 23 un convenio
de colaboración con
CaixaBank con el fin de
establecer relaciones de ti-
po comercial y financiero
entre ambas entidades.
Miguel Artigues Bonet,

presidente de los empre-
sarios de agroturismos, y
Rafael Aguilera, director
de Banca Retail de Caixa-
Bank en Balears, rubrica-
ron el acuerdo (en la ima-
gen). En virtud del acuer-
do, la Asociación
colaborará en la difusión y
comercialización de deter-
minados productos y ser-
vicios de CaixaBank entre
sus socios.

Globalia nombra a Richard
Clark subdirector general de
Air Europa
El grupo turístico Globalia ha
nombrado a Richard Clark sub-
director general de Air Europa,
reforzando con su nombramien-
to la confianza depositada en
quien, en los últimos 24 años,
ha liderado con éxito la subdi-

rección general comercial de la
división aérea del grupo. Ri-
chard Clark compaginará, a par-
tir de ahora, ambas subdireccio-
nes, pues continuará también al
frente del área comercial de la
aerolínea. Clark inició su trayec-
toria profesional en Air Europa
en 1987 y asumió en 1992 la di-
rección comercial.

DÍA 2 DE DICIEMBRE
FORO VACACIONAL

-Lugar: Aptur Baleares (Joan Miró, 3-D, local
D. Palma).
Ante el nuevo borrador de ley que baraja
el Govern balear, Aptur Baleares realizará
el primer foro profesional del sector, enfo-
cado a propietarios de viviendas, portales
y especialistas.

DÍA 2 DE DICIEMBRE
I JORNADES D’ESTABLIMENTS EMBLEMÀTICS DE

PALMA

-Lugar: Palma
-Organiza: PalmaActiva
Punto de encuentro, Plaça d’en Coll, a las
16.30 horas. Finalización a las 18 horas en
el Forn de la Glòria (C. de la Glòria). Empe-
zará con un acto de inauguración y bien-
venida a cargo de José Francisco Hila, al-
calde de Palma, y de Joana Maria Adrover,
regidora de Turismo; Antoni Vilanova, ar-
quitecto, hablará de los “Referentes de
protección patrimonial de los estableci-
mientos comerciales históricos”; Joan
Mas, historiador, hará una introducción a
la historia comercial de Palma; “Imatges
del passat, present i futur dels establi-
ments emblemàtics de la ciutat de Palma”
contará como ponente con Jaume Garau,
fotógrafo y geógrafo; Pau Llul, del Forn
Fondo, Andrés López, de Can Sion, Gabriel
Serra, de la Ferreteria La Central y Neus
Aguiló, de la Jugueteria La Industrial, con-
tarán algunas de sus experiencias en “La
realidad de los establecimientos emble-
maticos”; seguidamente, Pepa Peláez, di-
rectora general de Comercio del Ajunta-
ment, moderará el coloquio y a partir de
las 16.30 se iniciará la ruta guiada a los es-
tablecimientos emblemáticos de Palma.

DÍA 2 DE DICIEMBRE
JORNADA DEL DÍA DEL AUDITOR DE BALEARS

-Lugar: Museu Es Baluard (Plaça Porta
Santa Catalina, 10. Palma).
-Horario: Por la mañana.
Estas jornadas contarán con la presencia
del presidente nacional D. Mario Alonso y
del prestigioso conferenciante D. Antón
Costas, presidente del Círculo de Econo-
mía, el lobby más influyente de Catalunya.
Antes de su intervención, Julio Capilla
Vidal, presidente del Instituto de Censores
Jurados de Cuentas en las Islas, tomará ju-
ramento o promesa a los nuevos miem-
bros de la entidad. La clausura de las jor-
nadas correrán a cargo de la consellera
d’Hisenda i Administracions Públiques del
Govern, Catalina Cladera.

DÍA 14 DE DICIEMBRE
FORMACIÓN

-Lugar: CAEB (Aragó, 215, 1. Palma).
-Horario: De 9 a 13.30 y de 15 a 18.30 horas.
“Técnicas para ser más productivo”. Im-
partido por Rita González Fernández, los
objetivos son, entre otros, determinar por
qué nunca hay tiempo para planificar,
pero siempre hay tiempo para repetir lo
que no se ha hecho correctamente; cono-
cer los recursos que se pueden poner en
práctica para controlar nuestro tiempo.

DÍA 15 DE DICIEMBRE
FORMACIÓN

-Lugar: CAEB (Aragó, 215. 1. Palma).
-Horario: de 9 a 13.30 y de 15 a 18.30 horas.
“Plan para lograr la reducción de todo tipo
de costes y gastos”. El principal objetivo
es facilitar el desarrollo y la implantación
de un efectivo Plan de Reducción de Cos-
tes, Activos y Gastos, identificando, cuanti-
ficando y priorizando todas las oportuni-
dades operativas a través de un amplio
rango de procesos y actividades del nego-
cio.


